

Roma: La Cuna de la Civilización Occidental

Roma, La Magnífica Capital de Italia

Roma es la ciudad capital de **Italia**, de la región del Lacio y de la misma provincia de Roma, se encuentra ubicada en el centro oeste de Italia, cerca del mar Tirreno, y su extensión alcanza ambas orillas del río Tiber. La ciudad cuenta con una superficie 1,285 kilómetros cuadrados, teniendo en cuenta a la isla Tiberina.

La población en Roma alcanza los 2,7 millones de habitantes. Es una de las ciudades más visitadas del mundo con un promedio de 12 millones de turistas al año que llegan de **viaje Roma**. El idioma oficial es el italiano, la moneda oficial es el Euro y la zona horaria es de GMT+1.

Tradicionalmente se le otorga la fundación de Roma en el año 753 a.C. sobre las Siete Colinas ubicadas alrededor de la antigua Roma. Actualmente Roma se divide en dos zonas principales, la zona histórica ubicada en el centro de la ciudad, compuesta por todos los monumentos y lugares históricos, y la zona de los alrededores o periferia, constituida por las construcciones modernas y los barrios tradicionales de la ciudad.

La zona conocida como el centro histórico está conformada por 22 barrios o "rioni", el más antiguo perteneciente al siglo VI a.C. y el último creado en el año 1920 y conocido con el nombre de Prati. La parte histórica de Roma se encuentra cercada por la Muralla Aureliana.

Como parte del territorio comunal de la ciudad, se encuentra el Vaticano, diócesis de la Iglesia Católica y hogar del Papa, independiente como estado desde 1929 debido al Pacto de Letrán. El Vaticano cuenta con una extensión de territorio de 0,349 Kilómetros cuadrados y con una población cercana al millar. En el Vaticano se puede encontrar la cúpula más grande del mundo, en la Basílica de San Pedro.

La ciudad de Roma es sede del Parlamento italiano y de todos los órganos de gobierno e instituciones artísticas italianas e internacionales. Roma se abastece económicamente del turismo principalmente y al comercio. Las casas de moda, las joyerías y las tiendas de artículos de lujo son predominantes en las calles más importantes de Roma, el centro de la moda y el estilo se posa sobre la ciudad.

En temporada de invierno el frío no es excesivo, por lo que es llevable. El clima se enfría y las temperaturas promedian entre los 5 y 15 grados centígrados. Entre los meses de enero y febrero la temperatura puede caer a cero grados.

Quizás la época menos idónea sea en otoño, debido a las constantes lluvias durante el mes de septiembre y octubre. En primavera, en los meses de marzo y abril, también es frecuente la lluvia.

El transporte en Roma no es complicado, su sistema de metro dividido en dos líneas principales que bordean toda la ciudad hacen accesible el ingreso a cualquier parte de Roma. La estación principal es la de Termini, ahí también se puede encontrar la estación de autobuses y la salida de trenes nacionales e internacionales. Entre las dos líneas del metro, la más utilizada es la línea A, especialmente útil para los turistas, ya que cuenta con estaciones en los principales lugares como la Plaza de Popolo y la Plaza Spagna, entre los destacados. La línea B es utilizada principalmente para dirigirse al Coliseo romano o a Los Foros.

Si se desea el transporte en autobús, los billetes se pueden adquirir en las estaciones y en los puestos de diarios ubicados por toda la ciudad. El costo para el autobús o el metro de distancia corta es de un euro, aunque la mejor opción es adquirir la modalidad BTI, que consiste en un billete válido por tres días y útil para el metro o el autobús, su costo es de 11 euros. Otra opción de transporte es el tranvía y el filibus, ambos recorren la ciudad completamente, no son tan utilizados por los turistas, pero es también una buena alternativa para movilizarse en la ciudad romana.

No existe excusa para visitar esta magnífica ciudad, los **vuelos a Roma** desde otras ciudades de son muy baratos, por ejemplo: los vuelos Madrid Roma y los vuelos Barcelona Roma. Además esta ciudad ofrece una de las mayores ofertas hoteleras a nivel europeo, de esta manera podremos encontrar **hoteles en Roma**.

Los Impresionantes Monumentos Romanos

- **Los Foros**

Durante la época del Imperio, el **Foro** era el centro de discusión del que hacer político, comercial y religioso, exactamente desde el siglo II a.C., en que **Roma** se convertiría en la capital del imperio durante muchos siglos. Los Foros eran lugares de encuentro y de discusión, tan importantes como el Coliseo o el Estadio. En el Foro vivía el emperador y sus más cercanos seguidores de orden político y militar. Era un lugar estratégico para la vida romana.

En la actualidad los Foros se encuentran divididos según su origen y el acceso es posible por las variadas zonas de ingreso, para cualquiera de

ellas el ingreso tiene un precio. Las ruinas son imponentes y se destacan el Foro Romano y el Coliseo.

- **El Foro Trajano**

Entre los Foros a recorrer se destaca el Foro Trajano, ubicado cerca de la Plaza Venecia, anteriormente ha sido denominado como una de las maravillas del tiempo clásico. En la actualidad solo es posible conocer una pequeña parte de la antigua ciudad comercial ya que en su mayoría se encuentra deteriorada o en ruinas. Este Foro es el primero que se visita en cualquiera de los recorridos que se elija para conocer la parte antigua de **Roma**.

Ubicado en el hemiciclo de lo que era la zona comercial del Foro Trajano, se puede encontrar la Columna Trajana, uno de las más admirables obras clásicas conservadas hasta hoy. La obra data del año 113 d.C. y fue construida en conmemoración a las victorias del emperador. El monumento mide unos 40 metros de altura y sobre la superficie se pueden divisar escenas de las campañas victoriosas. En principio el monumento era parte de la Basilica del Ulpia. El Foro Trajano se destaca por ser el último de los Foros romanos.

- **El Foro Palatino**

El Foro Palatino se encuentra en Vía di San Gregorio, se puede llegar con mayor facilidad por autobús, de las líneas 75, 81, 116 y 117, y también utilizando el metro de Coliseo. El Foro esta abierto al público de lunes a sábado de 9 de la mañana a 6 de la tarde y los domingos de 9 de la mañana a una de la tarde.

Según la historia y la tradición, es le lugar donde los hermanos Rómulo y Remo hicieron la fundación de la antigua **Roma**. Se puede encontrar en los alrededores las residencias mas imponentes del imperio romano. Dentro del Foro se puede encontrar la villa Domus Flavio y la Domus Augustaza, dos de los lugares más visitados por el turismo. La primera era utilizada como sitio para realizar las asambleas imperiales y el segundo era utilizado como residencia particular del emperador.

- **El Coliseo Romano**

El **Coliseo** es el anfiteatro de mayor tamaño y capacidad en Roma, fue construido por encargo de Vespasiano en el año 72 d.C. sobre un solar que formaba parte del Domus Aurea Di Nerón. Presenta una elegante y monumental estructura

Esta conformado por unos ochenta arcos que reciben a los 55 mil espectadores capaces de ingresar al recinto. Su inauguración fue dada en al año 80 a.C. por el emperador Tito César. En la antigüedad, el Coliseo era cubierto por una inmensa lona manejada por poleas para los días de excesivo sol.

El Coliseo luce imponente para los visitantes, su monumental estructura y sus varios niveles encontrados bajo la superficie han cautivado por siglos a quienes han tenido el privilegio de estudiarlo o de recorrerlo. Su función era entretener al público con los espectáculos de lucha y sangre más desgarradores de la época romana.

Al Coliseo se puede llegar utilizando el metro Colosseo o por los autobuses 75, 81 y 85. La visita se puede realizar a través de los diferentes itinerarios de turismo y se mantiene abierto los meses de abril hasta septiembre, desde las 9 de la mañana hasta las 7 de las tarde. En los meses de octubre hasta marzo, se mantiene abierto desde las 9 de la mañana hasta las 3:30 de la tarde.

- **El Domus Aurea**

El Domus Áurea se encuentra en la Vía della Domus Aurea, se puede llegar utilizando el metro Colosseo o a través de las líneas 75, 81, 85 y 87 de autobús. Se encuentra abierto al público de lunes a domingo de 9 de la mañana hasta las 8 de la noche. Es necesaria la reserva con tiempo para poder visitarla.

Encontrada en situación de restauración por buen tiempo y cerrada al publico por tanto, el Domus Áurea nuevamente esta abierta para ser visitada, aunque la zona actual sea en porción, mucho menor la originaria, es posible admirar el diseño monumental de sus instalaciones, un antiguo palacio que originalmente ocupaba todo el lado sur del Foro Palatino. Su area total era similar a 25 coliseos.

- **Iglesia del Gesú**

Se encuentra en la plaza de Ges, se puede llegar fácilmente utilizando las líneas 40, 46, 62, 64, 70, 81 y 492 del autobús. El acceso al público esta disponible de lunes a domingo desde las 6 de la mañana hasta las 7 y 15 de la noche. Existe un intervalo desde el mediodía hasta las 4 de la tarde en que no se atiende.

La iglesia fue construida entre los años 1568 y 1584, es considerada la primera iglesia jesuita constituida en la ciudad de **Roma**. Es un monumento representativo de la época de la contrarreforma. Lo más destacable es el pulpito, el altar principal y la belleza extraordinaria de la cúpula. La decoración con la que cuenta la iglesia es otra de las razones por la que vale la pena su admiración.

- **San Carlo Alle Quattro Fontane**

Construida en el año de 1634, la iglesia constituye uno de los monumentos más importantes de Roma, fue llamada antiguamente con el nombre de iglesia de San Carlino y al orden de las Trinitarias descalzas. La belleza de sus formas entre cóncavas y convexas y el genio de su arquitectura, en conjunto con la imponente cúpula; son las mayores atracciones de la iglesia y una muestra del genio que fue su mentor, el maestro Borromini.

Se encuentra en la Vía del Quirinnale, numero 23. La llegada por autobús es la más factible, utilizando las líneas 52, 53, 61, 62 y 95. La atención al público es de 9 y30 de la mañana hasta las 12 y30 del mediodía.

- **El Panteón**

El Panteón se encuentra en la plaza de la Rotonda, se puede acceder mediante los autobuses de las líneas 40, 46, 62, 64, 70, 81, 87, 116 y 492. El

acceso a los visitantes esta dispuesto desde las 8 y 30 de la mañana hasta las 7 de la noche de lunes a sábado y los domingos de 9 de la mañana a una de la tarde.

El Panteón es considerado como el hito monumental con mayor representatividad del Imperio Romano, además de ser el lugar histórico mejor conservado de su civilización. Fue construido en el año 118 d.C., es un templo cuyo objetivo era reverenciar a los dioses mitológicos.

Su forma circular precedida de una logia de forma cuadrada de columnas y un frontón. La parte central esta constituida por una esfera de un radio de 43,3. El acceso al interior esta restringido a una sola entrada, conocida como el óculo y ubicado en la parte superior del Panteón. En la actualidad el Panteón sirve para albergar los restos de los personajes más importantes de la historia y tradición romana e italiana.

• El Museo Vaticano

Se encuentra en la ciudad del Vaticano, la manera más recomendada de llegar es utilizando el tranvía 1B2, o los autobuses de las líneas 23, 40 y 64. La atención al público esta reservada de lunes a sábado de 9 de la mañana a 2 de la tarde. El último domingo de cada mes el ingreso se hace de 9 de la mañana a una de la tarde.

El museo ostenta una de las mejores colecciones de arte del mundo. Edificado originalmente como residencia para los papas de la época renacentista, en el siglo XVIII formó parte por primera vez de una exposición de arte de las obras coleccionadas por los papas hasta ese entonces.

Entre lo más destacado, se encuentra el Museo Gregoriano Egipcio, que almacena documentación muy importante de la antigua civilización egipcia. Incluye la muestra de momias, sarcófagos y estelas funerarias. Las estatuas de la época romana también son consideradas en la exposición.

El museo es un monumento imperdible en cualquier recorrido que se disponga a hacer por **Roma**. La magnitud de sus colecciones y la imponente arquitectura que la rodea, son dos de las razones por la que no puede dejar de visitar este museo.

• La Fuente de Trevi

La Fuente de Trevi se encuentra en la Plaza de Trevi, el acceso se puede realizar a través de las líneas 52, 53, 58, 63 y 630 del autobús o mediante el metro de Barberini.

La Fuente de Trevi es un arco triunfal expuesto en la fachada externa de palacio. Comprende una alegoría a Neptuno, el dios de los mares, se le retrata jalando de sus caballos y acompañado de la Abundancia y la Salud. Fue construida por Incola Salvi en el año de 1763 y se ha convertido en un punto de visita imprescindible para cualquier turista que llegue a **Roma**. La tradición dice que al acercarse a la fuente, el visitante debe lanzar dos monedas, la primera deseando regresar a Roma y la segunda pidiendo el deseo que mejor le parezca.

• La basílica de San Pietro in Vincoli

La iglesia se encuentra ubicada en la plaza de San Pedro, el ingreso para los visitantes es permitido durante todos los días de 7 de la mañana hasta las 12 y 30 del día, y de 3 y 30 de la tarde hasta las 6 de la tarde.

La atracción principal de la basílica es le Moisés de Miguel Ángel, una curiosa escultura que acompaña el agregado funerario del Papa Giulio II. Fue precisamente este papa el que encomendó la reconstrucción de la basílica y la escultura a Miguel Ángel. El primero de agosto de todos los años se conmemora la razón por la que se construyó la basílica, se le denomina la celebración de las Cadenas de San Pedro.

• Basílica de San Giovanni in Laterano

La basílica se encuentra ubicada en la Plaza San Giovanni in Laterano, numero 4. Se puede llegar utilizando las líneas 81, 85, 87, 673 y 810 del autobús. El acceso al público es de 7 de la mañana a 7 de la noche de abril a septiembre. Los meses de octubre hasta marzo, el horario es de 7 de la mañana a 6 de la tarde.

La iglesia ha tenido que ser reparada y reconstruida en varias ocasiones debido a los varios incendios sufridos, sin embargo se ha podido mantener su aspecto clásico. La basílica fue utilizada como residencia del Papa hasta el año 1309.

• San Pietro in Montorio

El convento se encuentra ubicado en la plaza de San Pedro, numero 2. La manera de llegar es utilizando las líneas 44 y 75 del autobús. Se mantiene abierto al público todos los días de 7 y 30 de la mañana hasta el mediodía y de 4 de la tarde hasta las 6 de la tarde.

Ubicado sobre la colina, al sur del Trastevere, las estructuras del monasterio se erigen desde el siglo XV, en el interior se pueden apreciar lienzos y obras de arte, pero lo que más resalta es el Templo de Bramante que decora en el interior, una verdadera obra de arte.

El monumento representa el máximo esplendor del Imperio Romano, es también uno de los principales monumentos de la ciudad y uno de los lugares imperdibles a visitar para cualquier turista.

• Sant'agnese in Agone

La iglesia se encuentra ubicada en la Plaza Navona, la mejor forma de llegar es utilizando las líneas 40, 46, 62, 67, 64, 70 y 81 del autobús. Se encuentra abierto al público durante todos los días. Obra de Carlo Rinaldi, fue construido sobre el lugar que fue elegido para que Santa Ana cumpla su martirio, por eso es que lleva su nombre.

Con una maravillosa arquitectura y un diseño compuesto de formas cóncavas y convexas, el realce de la superficie es una fuente de admiración para los visitantes.

La iglesia representa la batalla interna de Bernini y Borromini, razón por la que en la fachada los personajes aparecen con la cabeza protegida

La iglesia representa la catana italiana de Baronia y Baronia, razón por la que en la fachada los personajes aparecen con la cabeza protegida con las manos, la idea era que la fachada no duraría mucho tiempo antes de ser derribada, por suerte para la historia, se mantiene erigida hasta la actualidad y forma parte de los principales atractivos del antiguo Imperio Romano.

- **Museo del Capitolio**

El museo del Capitolio se encuentra ubicado en la Plaza del Capitolio, el ingreso a los visitantes es permitido de martes a domingo de 10 de la mañana hasta las 9 de la noche.

El Capitolio se encuentra conformado por un conjunto de museos creados en 1471 por el Papa Sixto IV, en base a sus donaciones basadas principalmente en su colección personal de estatuas. El Capitolio también cuenta con una famosa Pinacoteca.

El museo cuenta en la actualidad con una de las colecciones más importantes y extensas de la historia artística de la cultura romana. La colección esta dividida en dos grandes secciones, cada una ocupada en un edificio; el Palacio Nuevo y el Palacio del Conservatorio. Actualmente se han venido trabajando en ampliaciones, tal es el caso del Palacio de Caffarelli y el Palacio de Clementino, ambos considerados como parte del museo hoy en día.

Entre lo mas interesante para ver de las colecciones, resalta la estatua de Marco Aurelio y la Lupa Capitolio, se puede encontrar en la pinacoteca obras de Guido Reni, Pietro Cortona, entre otros. Los retratos de Van Dick también son muy interesantes para conocer.

- **Colegio Romano**

Se encuentra ubicado cerca de Fontanella del Facchino, en la plaza del Colegio Romano. La manera mas accesible de llegar es utilizando las líneas 40, 46, 62, 64, 70, 81 y 492 del autobús.

El monumento fue construido a pedido del Papa Gregorio XIII para ser utilizado como residencia de los Jesuitas en la época de la Contrarreforma. En la fachada principal se puede observar una gran torre con un reloj que data del año de 1787 y que funcionaba para observar el clima de la ciudad.

La Fontanella del Facchino es una fuente con un personaje desconocido en el medio, y la estatua forma parte de las estatuas cantantes de **Roma**. La fuente data del año 500 d.C. y fue construida por Jacobino del Conte.

Lo Mejor de la Comida Italiana en Roma

En **Roma** la variedad de comida es extraordinaria, existen muchas posibilidades para disfrutar de un buen plato, pero siempre es recomendable conocer los mejores sitios, no solo por la calidad, sino también por los precios y las tradiciones.

La zona de Termini en Roma es la ideal si lo que se busca es ahorrar, ya que existe una buena cantidad de restaurantes de buen servicio y respetable ambiente. También son recomendables las pizzerías y los establecimientos de comida al peso. Otro lugar recomendable para la economía es el Trastevere, ahí se puede encontrar muchas trattorias y locales de comida al peso.

Lo mejor de la comida en **Roma** se encuentra en los alrededores del Vaticano y en los restaurantes cercanos a los monumentos o lugares turísticos.

Entre las especialidades romanas una de las más solicitadas son las carnes, en especial la carne Toscana y la salchicha roma, que puede ser servida con picante o sin picante. Los helados o gelatos también son otra atracción excluyente, pero es preciso cuidarse de los excesivos precios que promedian los 6 euros. La heladería de mayor tradición es la Heladería Gelato di San Crispido, ubicada en Vía della Panetteria, numero 42, muy cerca de la Fontana de Trevi.

En el tema de los postres la mejor opción es el tiramisú y el tartufo negro. La mayoría de los restaurantes los ofrece, pero debe estar atento con los precios, muchas veces resultan demasiado altos para un postre.

Los vinos también son tradicionales en Roma, por lo que la variedad que los buenos restaurantes ofrecen es bastante grande, lo ideal es pedir un vino de la casa, así conocido el vino blanco que es servido en una jarra. Su sabor es suave y agradable. Si lo que se desea es simplemente agua sin gas, se debe tomar en cuenta que el costo por la botella es de 3 euros, un precio bastante alto para el agua.

Los restaurantes en Roma se aperturan al promediar la una de la tarde hasta las tres. Las cenas se sirven desde las ocho hasta las once de la noche. La comida es considerada muy tradicional en **Roma**, casi como un evento ceremonial, por lo que es importante que el turista lo tome también como una experiencia de viaje y no solamente como una oportunidad de alimentarse.

A continuación se presenta una relación con los mejores restaurantes de Roma, donde usted podrá disfrutar de una comida agradable, un trato excepcional y de los mejores platos de la gastronomía romana.

- **La Medusa Restaurante**

Se encuentra ubicado en la Vía Vespasiano, numero 25, muy cerca de los Museos Vaticanos. El costo promedio de la comida es de 15 euros e incluye un plato, el postre, una bebida y un pan.

- **Restaurante da Cencia**

Se encuentra ubicado en la Vía della Lungaretta, numero 87. Los platos a base de carne promedian los 10 euros y los hechos a base de pescado cuestan 15 euros. Buen servicio y trato amable.

- **Cafeteria 06**

Se encuentra ubicado en la Plaza del Popolo, en Vía del Corso y esquina con Vía Borgoña. El costo promedio del plato es de 15 euros y la botella de vino cuesta un mínimo de 18 euros.

- **Pizzeria Colonne**

Se encuentra ubicado en Vía dei Serpenti, número 91. La especialidad son las pizzas Romanas y Amatriciane. Atiende todos los días a excepción de los domingos.

- **Trattoria Scavolino**

Se encuentra ubicado en Vicolo Scavolino, número 72, 73 y 74. La especialidad de la casa son las pizzas Romanas.

- **Boccon Divino**

Se encuentra ubicado en Vía del Pavone, número 28. La especialidad es la alta comida italiana, ofrece un ambiente elegante y buena atención. Se mantiene abierto durante todo el año, a excepción de los domingos de agosto.

- **Restaurante Dar Pallaro**

Se encuentra ubicado en Largo de Pallaro, número 15. Es una trattoria con excelente servicio, buen ambiente y los mejores platos de su especialidad.

- **Harry's Bar**

Se encuentra ubicado en Vía Vittorio Veneto, número 150. La especialidad es la comida italiana y los buenos tragos. Buena atención y un buen ambiente para disfrutar.

- **Restaurante Il Pompiere**

Se encuentra ubicado en Vía Santa María del Calderari, número 38. La especialidad es la cocina romana y hebrea. Buen ambiente y excelente servicio.

- **Restaurante Lorodinapoli**

Se encuentra ubicado en Vía Fabio Máximo, número 101. La especialidad del restaurante es la cocina napolitana. Ofrece excelente servicio y un buen ambiente.

- **Restaurante Pizzeria Al Fontanone**

Se encuentra ubicado en la Plaza Trilussa, número 46. La especialidad del restaurante es la comida típica de **Roma**, ofrece un ambiente ideal, con jardín y zonas especialmente diseñadas para cenas privadas. Atiende todos los días a excepción de los martes y miércoles en el almuerzo. Es un lugar preferencial para las cenas. El costo promedio por plato es de 25 euros sin contar con la bebida.

- **Restaurante Il Barroccio**

Se encuentra ubicado en Vía del Pastini, número 13, en la zona del Panteón. Es un restaurante de comida Típica de Roma, la especialidad es el spaghetti. Atiende todos los días a excepción de los lunes. El costo por plato es de 26 euros. No incluye la bebida.

- **Taverna del Quaranta**

Se encuentra ubicado en Vía Claudia, número 24, cerca del Coliseo romano. Es un restaurante de comida típica, incluyendo las pizzas. Ofrece buenos ambientes y un excelente servicio.

- **Restaurante Perilli**

Se encuentra ubicado en Vía Marmorata, número 39, en Testaccio. Ofrece platos típicos romanos. Atiende todos los días a excepción de los miércoles.

- **Restaurante 16 Rosso**

Se encuentra ubicado en Vía Stigiliano, número 16. Es un restaurante elegante, la especialidad es la cocina italiana y los buenos vinos, con ambientes ideales para cenas privadas. El costo promedio por plato es de 30 euros sin incluir la bebida. Se atiende para almuerzos y cenas solamente. Se mantiene abierto todos los días a excepción de los lunes.

Diviértete en la Fiesta Romana

Roma es tradicionalmente visitada por sus monumentos, por historia llena de tradiciones y culturas, por su belleza y su apogeo simbolista del arte; pero también es posible divertirse por las noches en los mejores lugares y centros de diversión de todo el planeta.

Para disfrutar del tiempo de ocio las opciones son variadas, se puede encontrar una generosa oferta de cines, lugares de baile, bares y discotecas. Las plazas también son puntos de reunión para iniciar la jornada bohemia. Tomar un café mientras se decide la discoteca o el bar al que acudir, es una buena forma de empezar la noche.

Para los visitantes que prefieren la tranquilidad y la buena música, existen lugares como el Alexander Platz, un lugar de Jazz ubicado muy cerca de la plaza San Pedro, también están El club La Palma ubicado en la Isla Tiburtina y el Gregory's, situado en la Piazza di Spagna. Para los que disfrutan más del blues esta el Big Mama en Trastevere. Otros lugares donde se puede disfrutar de buena música son el Café Latino, el Fonclea, el Ex Magazzini y el Sonica.

La bohemia en **Roma** concluye promediando las cuatro de la madrugada, y es posible regresar al hotel utilizando el autobús que circula hasta esas horas, un taxi o un vehículo privado puede costar entre los 10 y 15 euros en promedio.

A continuación se presenta una relación con los mejores centros de diversión nocturna en Roma, en todos se puede encontrar el mejor servicio, un buen ambiente, la mejor gente y la mayor diversión posible.

- **Old Fashion Café**

Es una discoteca Pub, se encuentra ubicada en Vía le Alemagna, numero 6, en Lombardia, muy cerca del Palacio del Arte de Milano. Excelente ambiente y decoración, cuenta también con un restaurante exclusivo y la mejor música. Sus fiestas son temáticas por lo que la diversión esta asegurada. Atiende al público todos los días.

- **Alpheus**

Considerada una de las mejores discotecas, se encuentra ubicada en Vía del comercio, número 36, en Ostiense, Lazio. Cuenta con una capacidad para dos mil personas. En sus instalaciones también se hacen conciertos con los grupos de moda.

- **P-Pub Traste**

Es uno de los mejores pubs de **Roma**, se encuentra ubicado en Vía de la Lungaretta, numero 76, en Lazio. Es un lugar ideal para conversar y beber por su tranquilidad, con un ambiente relajado y tranquilo. La especialidad son los Cocktails.

- **Discoteca Akab Cave**

Una de las discotecas más concurridas de Roma, se encuentra ubicada en Vía di Monte Testaccio, numero 69. Ofrece un buen ambiente, buena música y una inmensa pista de baile. Tiene capacidad para mil doscientas personas, por lo que la diversión y la buena compañía están aseguradas.

- **Discoteca Goa**

Es considerada una de las mejores discotecas de **Roma**. Se encuentra ubicado en Vía Libetta, número 13, en la zona del ex mercado General de Lazio. Buen ambiente, buena música y excelente atención, es uno de los mejores lugares para divertirse en Roma.

- **Discoteca Omogenic**

Una de las discotecas mas solicitadas de **Roma**, es exclusiva par el público gay. Se encuentra ubicada en el Circolo Degli Artista vía Casilina, número 42, en Lazio, Roma. Excelente ambiente, buena música y el mejor servicio y seguridad.

- **Discoteca Alcatraz**

Una de las discotecas más populares de la zona. Se encuentra ubicada en Vía Valentina, numeroo 25, en Lombardia, Milán. Tiene una capacidad de dos mil personas. Ofrece muy buena música, excelente ambiente y el mejor servicio.

- **Armani Nobu**

Es uno de los lugares más finos de Roma, el restaurante diseñado por el famoso Arman, la especialidad es la cocina japonesa y por las noches se vuelve uno de los mejores lugares de diversión nocturna. Excelente servicio y un magnifico ambiente. Se encuentra ubicado e Vía Pisoni, numero uno, en Lombardia.

- **Discoteca Armani Prive**

Una de las discotecas más exclusivas de Roma, solo permitido el ingreso para miembros o invitados. Excelente ambiente, buena música, la mejor gente de **Roma** y los mejores servicios. Se encuentra ubicada en Vía Manzini, número 31, en Lombardia.